

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

DIRECTOR: José Aulestia

Año XI.

Mahón, martes 3 de septiembre de 1912.

Número 11.795

Para vender

Lo está un magnífico motor de dos caballos de fuerza, último modelo americano. Puede funcionar dentro de un bote por tener la ventaja de hacer marcha atrás y adelante, reuniendo por su fácil manejo las mejores condiciones para su empleo en trabajos agrícolas e industriales, va provisto de magneto eléctrico de alta tensión; su consumo en bencina o petróleo es lo más económico que se conoce.

Puede vésele funcionar. Para más detalles dirigirse al Representante en Menorca.

José Gener Marqués

Calle Sor Agueda núm. 9.—Ciudadela (Balears). 3-16

La candidez de Canalejas

Y conste que el Sacristán de la Catedral no siente ojeriza alguna contra el señor Presidente del Consejo de Ministros. Está uno tan bajo y el otro tan arriba, que es imposible antipatía alguna personal...

Ni entra en la conjura, la gran pesadilla de Canalejas, ni persigue carrera alguna... en ningún ministerio. Sería bueno nombrar consejero de la corona al... Sacristán. Eso sería, como si lo oyera, la baja teocrática...

Pero, quien sabe, si con el tiempo no llegamos a ministro, que sería llegar, al menos a buenos críticos del primer ministro... tal vez, a lo último estamos muy próximos...

Y dejándonos de jocosidades, veamos en qué consiste la candidez de Canalejas; pues no es decente clasificar, nada menos que a un primer ministro de candidato, sin dar las pruebas.

Y ahora empezamos: La prensa reproduce estos días unas declaraciones del señor Canalejas que son un primor.

Dice el primer ministro que en España padecemos una epidemia de agitación; que los socialistas de antaño trabajaban en el puro campo de sus ideales societarios, y ahora, se han convertido en revolucionarios; que antaño el socialismo era indiferente a las formas de gobierno, como partidario del intervencionismo y de la evolución, y actualmente adopta las formas de un partido político ab intrínseco revolucionario.

¿Qué se figuraba el señor Canalejas? ¿era acaso en su inexplicable candidez que el socialismo español había de ser siempre romántico?

Se conoce que el señor Canalejas ha profundizado muy poco el estudio de las grandes cuestiones sociales que agitan el mundo moderno.

El partido conservador que no alardea de tanta democracia, ha trabajado mucho en favor de la justicia social; y así Dato implantó la beneficiosa ley de accidentes del trabajo, que tanto bien ha producido a los pobres obreros, víctimas de las desgracias inherentes al trabajo; el ilustre Maura dió condiciones de viabilidad al Instituto de Reformas Sociales, y el incansable cuanto odiado La Cierva hizo desde el ministerio de la Gobernación una extensa labor legislativa en beneficio especialmente de las clases modestas, de los obreros.

¿Son estos hechos dignos de alabanza o de vituperio?

Me parece que no se necesita ser sociólogo para conocer la importancia y necesidad de estas beneficiosas leyes sociales; basta su mera enunciación para conocer su provechoso influjo.

El partido conservador ha trabajado en pro de los obreros; y quien lo niegue, es un falto de razón o vive en los cuernos de la luna.

En estos tiempos el señor Canalejas que andaba cazando por montes el colles la presa grande de la Presidencia del Consejo de Ministros, pronunciaba elocuentes y vehementes discursos de anticlericalismo.

Y a su célebre frase de viruela anticlerical, junto a aquella no menos famosa de la dinamita contra el maurer; y ayudando o juntándose con Pablo Iglesias y Melquiades Alvarez trabajaron contra un gobierno monárquico que había hecho frente a una revolución, la semana sangrienta de Barcelona.

Cayó Maura, y luego Moret, y por necesidad subió a las alturas del poder el señor Canalejas, el que se había aliado con los socialistas y republicanos los cuales han formado la Conjunción.

Y se extraña, ahora, el señor Canalejas, que procuren hacer cuánta labor les sea posible en pro de la revolución. Esto es lo más lógico del mundo dada las premisas que se han establecido.

Los socialistas y republicanos no se juntaron sólo para que subiera el señor Canalejas, sino que lo tomaron como punto de partida para el mejor desarrollo de sus ideales socialistas y políticos. Esto es lo ajustado a los principios de la Lógica, lo demás es... candidez.

El señor Canalejas como todo hombre, ha padecido un grave error al creer que el socialismo no había de trabajar en la realización de sus planes.

Si antes laboraban en la obscuridad, hoy lo verifican a la luz del Sol. Y a su programa ha unido, como es natural, al juntarse con los republicanos, el propósito de destruir el trono para fundar una república radical...

Nosotros no dudamos de la buena fe del señor Canalejas ni de sus leales propósitos de reprimir cualquier intención en tal sentido. No, y lo manifestamos ingenuamente; pero si no nos puede negar que ha pecado de... candidez, que es lo que queríamos demostrar.

EL SACRISTÁN DE LA CATEDRAL. Mahón 3 Septiembre de 1912.

Las Huelgas

En la cuestión social de nuestro tiempo andan mezcladas la sensatez y la utopía, que es la que en España prepondera en muchos centros. Ya es sabido que una de las divisas de la utopía es la revolución por medio de la huelga general. De este parecer participan muchos sociólogos y políticos, los cuales creen que sólo podemos salvarnos por ese arriesgado camino.

Desde luego, y antes de todo otro juicio, nos intriga que ni los políticos ni los socialistas de otros países hayan intentado siquiera aplicar a este procedimiento. Dura es la lucha de los últimos en Alemania, donde tiene su ideal más fuerzas que en otro país alguno; pero nunca han pensado en utilizar este recurso, como tampoco ha pasado de amenaza individual en Francia, Alemania y otras naciones. Sería una medida tan grave y perturbadora, al par que tan incierta en los resultados, que el mundo obrero la ha ido relegando allí donde se halla dirigido por la reflexión serena.

Más dudosa es todavía su eficacia, salvo en situaciones muy extremas, desde el punto de vista político.

Aplicado ese recurso a troche y moche y con cualquier pretexto, se convertiría en una espada de dos filos que no haría posible la subsistencia de la nacionalidad. Bajo todas las situaciones políticas, aun las más avanzadas, surgen disgustos, resquemores, discrepancias, que se resarían por una huelga o un intento general de ella. Lo que antes eran motines y algaradas serían ahora los retraimientos del trabajo, de cuyo abuso nacería una anarquía mansa, convertida en crónica y luego transformada en mortal para la Patria.

Es lo que están obligados a prever los que conducen en uno u otro concepto las fuerzas ciudadanas. Piensen que hoy están en la oposición y que aspiran al Poder, donde serán tratados con el mismo procedimiento por los disidentes, los descontentos o los discios que existen en todas las situaciones políticas, y entonces, si ese

caso llegara, se acordarían de que han labrado la cuerda con que habrán de ahorcarse.

Por algo será que en otras naciones no se aplica semejante huelga sino la transitoria y simplemente de protesta contra una ofensa determinada. La huelga eficaz y sancionada por la aprobación de todo el mundo culto es la parcial en la lucha del capital y el trabajo, sea para mejorar éste sus condiciones o para defender derechos inviolables. Como instrumento político no se aplica en parte alguna.

Nos induce a hacer estos comentarios el prurito que se advierte en ciertas regiones de mantener el mal-estar y la inquietud constantemente para fines que serán muy honrados patrióticos, pero que parten de una lamentable quivocación: la de que estos conatos sin base positiva puedan conducir a fines prácticos.

La huelga general para fines colectivistas es un utopía; para fines políticos es un arma que no está ensayada; pero que, de prosperar, no dejaría en pie ningún Gobierno, ya que nunca faltan razones o pretextos contra todo Poder establecido.

AUTOMÓVILES CHARRON LIMITED

Los mas resistentes, de mas rendimiento y mejor construidos.

ALCALÁ, 62.—MADRID. Agentes en las principales capitales.

El arte de no envejecer

Doce consejos útiles

Dicen los médicos que la edad de cada cual está en sus arterias, y, en opinión del señor Arnold Lorand, en el estado de la glándula tiroidea, esa glándula vascular, sanguínea, que cubre la parte anterior-inferior de la laringe.

Hace ya años que el doctor Lo-

rant administró a los enfermos extracto de glándula tiroidea de carnero. Las curas obtenidas fueron acogidas con escepticismo por el público; pero el doctor continuó sus experiencias, y afirma que al reataurar la glándula tiroidea se puede devolver a una señora, no sólo la salud, sino también la frescura de la juventud. Cita el caso de una señora de sesenta y cinco años, que, después de unos meses de tratamiento, no había quien creyese que tenía mas de cuarenta y dos. Un señor de cuarenta y cinco ha rejuvenecido diez tomando todas las mañanas, durante doce meses, extracto de glándula de carnero. Conviene añadir que este tratamiento, tomado con regularidad en dosis pequeñas, conserva la salud y la juventud. Además, el doctor Lorand ha redactado una docena de reglas que nadie debe olvidar.

1.º Vivid el mayor tiempo posible al aire y al sol.

2.º No comáis carne mas que una vez al día. El resto del tiempo alimentaos de huevos, legumbres y leche. Masticad largo tiempo y con suavidad.

3.º Bañadvos en las tardes, y tomad un baño caliente cada semana.

4.º Purgaos con frecuencia.

5.º Evitad los vestidos impermeables. Usad algo lón con frecuencia.

6.º Acostaos temprano y levantaos temprano.

7.º Dormid en un cuarto tranquilo y obscuro con una ventana abierta. No durmáis menos de seis horas y media ni más de siete y media. Las mujeres pueden dormir una hora más que los hombres.

8.º Procurad reservar un día a la semana durante el cual no leeréis ni escribiréis una sola palabra.

9.º Evitad las grandes emociones.

10.º Casaos.

11.º Bebed poco alcohol, café y té.

12.º Evitad las casas húmedas, las demasiado expuestas al sol y las mal ventiladas.

RÁPIDA Al caer de la hoja...

Las esplendorosas galas estivales hacían un vergonzoso 'multis' en el gran escenario de la naturaleza, para dar paso a las languideces del Otoño con sus tonos apagados, sus amarillentas hojas y sus días lluviosos y grises...

La húmeda brisa de los prados y montes, el cruaje de la hojarasca desparamada por los campos, nuncios errantes de tristuras infinitas... que repercutían en el alma con anhelosos afanes...

El árbol secular que prodigo os brindara con sus sombras y frescuras testigo mudo de cien juramentos de amor, entrelazaba sus desnudas ramas, por entre cuya urdimbre asomaba el cielo su sombría y apagada faz...

El susurro de los arroyuelos había perdido sus argentinos ecos, y las aguas bullidoras su diáfana transparencia, al batir de las primeras lluvias.

Las flores marchitábanse, en su fugaz refinado y las aveciñas ya no tribaban inquietas y regocijadas como antes... Los espacios que jumbrosos acento y los mastines husmeaban por los corrales y parideras con sus monótonos y roncós ladridos...

Sobre ese melancólico reposar de la madre naturaleza, se cernía silenciosa y despiadada la muerte...

Margarita, la hermosa hija del guarda-bosque, la espiritual doncella de ojos azules, que cuando los entornaba para mirarlos, antes de enfermar, sentías una descarga eléctrica indefinible, de sedosa y rubia cabellera, de apuesto y gentil continente, cuya alma corría parejas con sus encantos físicos, era una flor de otoño, que doblaba también para siempre con sublime resignación su brillante corola... al caer de la hoja.

¿Cuántas pagan entonces el fatal tributo!

ANTONIO BERGALÍ. Mahón XXVIII-VIII-XII

Seis millones de joyas

En San Francisco de California han contraído matrimonio mis Jenny Croker, que tiene un capital de 500 millones de dólares, y Mr. Malcolm Witman que posee 600.

Subasta

El día 11 del corriente, mes a las doce de la mañana se subastará por pujas a la llana y bajo el tipo de 3250 pesetas la casa n.º 6 de la calle de San Esteban esquina a la de L. Agnón, del pueblo de San Luis.

Visita a Monte Toro en automóvil

La visita a la Virgen de Monte Toro en automóvil y establecido el recorrido de altura en Menorca, en el propio aparato es el que ha efectuado don José M.ª de Sintas acompañado del fotógrafo don Francisco P. Sturla y del chauffeur don Antonio Martínez, cuya expedición salió de Mercadal el dos del corriente a las tres y media de la tarde, empleando en la ascensión 22 minutos debido a la corrección que de las de fatuosas curvas tuvo que hacerse.

Santuario, fueron modestamente obsequiados con dulces, vino y tabacos por parte del propietario del auto. Don Nicolás Villalonga impuso galantemente al coche una medalla de la Virgen que ostentará siempre con brío. De esta primera visita a la Virgen en automóvil se tomó buena nota, levantándose acta por duplicado firmada por el Secretario del Ayuntamiento de Mercadal don Juan M.ª Sintés, don Nicolás Villalonga Presbítero y firmando igualmente todos los presentes. Se pusieron telegramas para el Ilmo. señor Obispo, a cuya gestión y celo se deben las mejoras efectuadas en el atrevidísimo canino y demás obras que tan acertadamente se efectúan en aquellos simpáticos edificios no menos bien cuidados por el citado Capellán señor Villalonga.

Ayuntamiento de Mahón

PROGRAMA de los festejos que se celebrarán en esta ciudad con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Gracia los días 7, 8 y 9 del próximo mes de septiembre. Día 7. A las cuatro de la tarde.—Pasacalle por la Banda municipal. A las cinco de la tarde.—Carreras de cintas en el paseo de Isabel II. A las nueve de la noche.—Disparo de un castillo de fuegos artificiales en la plaza de la Esplanada. Los dos números que preceden serán amenizados por la Banda municipal. Día 8. A las siete de la mañana.—Alborada por una Banda de música. A las diez de la mañana.—Reparto de premios a los niños y niñas de las Escuelas públicas municipales. Dicho acto tendrá lugar en el Teatro Principal de esta ciudad y será amenizado por la Banda municipal. A las doce de la mañana.—Socorros extraordinarios a los caídos en los Establecimientos municipales de Beneficencia Domiciliaria y a los presos en la Cárcel de este Partido. A las tres de la tarde.—Regatas a la vela y al remo con sujeción a las condiciones que oportunamente se publicarán.

A las tres y media de la tarde.— Carreras de caballerías en el Coso Nuevo con sujeción al orden, premios y reglas que en anuncio separado se publican. A las cuatro de la tarde.—Música en el paseo de la Alameda. A las nueve de la noche.—Gran castillo de fuegos artificiales que se disparará en la plaza de la Esplanada. Gran traca en dicha plaza y paseo de Isabel II. Música en el indicado paseo. Día 9. A las cinco de la tarde.—Fiesta escolar en el paseo de Isabel II. Disparo de un castillo de fuegos japoneses. Amenizará el acto la Banda municipal. A las seis de la tarde.—Sesión de cine en el Teatro de Verano para los niños y niñas de las escuelas públicas municipales. A las ocho y media de la noche.— Carreras de cintas en el paseo de Isabel II y banda municipal en el mismo sitio. Mahón 27 agosto de 1912.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

El día 8 del próximo mes de septiembre, festividad de Nuestra Señora de Gracia, tendrán lugar a las 3 y media de la tarde carreras de caballerías en el Coso Nuevo con sujeción al orden, premios y reglas, que a continuación se expresan: ORDEN Y PREMIOS DE LAS CARRERAS. Pollinos, pesetas 5'00. Burros, » 7'50. Mulos, » 20'00. Potros, » 25'00. Caballos, » 40'00. Además habrá otra carrera en la que solo podrán tomar parte los caballos de «Binisetrés» y «Mongofra», premiándose al que resulte vencedor con los donativos de una suscripción pública. REGLAS. Primera. La colocación de las caballerías se verificará por sorteo. Segunda. Los ginetes no podrán usar látigo que exceda de 60 centímetros. Tercera. No se permitirán más que tres salidas en falso; después se dará el «aus» parados en línea. Cuarta. Serán multados los ginetes que cierren el paso a sus competidores. Quinta. Todos los incidentes que se presenten serán resueltos de plano por el señor Alcalde o Teniente que lo represente, asesorado de los ginetes y del Jurado de llegada. Sexta. No se permitirá tomar parte en las carreras a las caballerías

que, a juicio de la Comisión, no reúnan las debidas condiciones. Séptima. Durante las carreras queda prohibida al público la permanencia en el Coso, bajo la multa de cinco pesetas. Mahón 28 agosto de 1912.—El Alcalde-Presidente, Francisco Bals.

Escribientes de Marina

La «Gaceta» publica la convocatoria para proveer por oposición cuatro plazas de escribientes de segunda clase del Ministerio de Marina. El examen versará sobre las siguientes materias: Leer y escribir correctamente al dictado con claridad y perfección de letra, gramática castellana, aritmética elemental, sistema métrico decimal y mecanografía. Servirá de recomendación el poseer conocimientos de taquigrafía, idiomas o dibujo lineal o de figura. Serán admitidos a examen los huérfanos y hermanos de marinos que reúnan las condiciones fijadas en el Real decreto de 24 de Noviembre de 1910.

MAHON

Según de público se dice las sumas que la comisión del Ayuntamiento encargado del programa de festejos de la Virgen de Gracia ha señalado como premios para las regatas son las siguientes: Barcas de 4 remos 20 pesetas; ídem de 6, 30; ídem de 16, 25 pesetas o un objeto de arte de valor aproximado y a los gueros 50 pesetas. El público que lo comenta se ha ceceado de la desproporción entre dichos premios que tal vez dicha comisión por falta de práctica en la confección de programas de esta índole no habrá sabido fijar. Desde ayer noche sopla un viento huracanado, como si estuviéramos en rigoroso invierno. A la hora de cerrar el presente número sigue con la misma impetuosidad, lo que, Dios no lo permita, parece ser un mal presagio para el año próximo. Los campos, con los tres años de sequía que llevan, están en malas condiciones, y en esta época en que la lluvia suele ser cosa normal tenemos un viento Norte de consideración. Dios se apiada de esta pobre isla!

Al dar cuenta en nuestro número de ayer de los números que obtuvieron regalo en el sorteo celebrado en el Teatro Nuevo de San Luis las pasadas fiestas dijimos equivocadamente que el segundo premio consistente en una rica blusa de seda lo obtuvo el número 12 debiendo decir 72.

Según telegrama del Almirante de la Escuadra Inglesa del Mediterráneo, que ha recibido el señor Vice Consul de S. M. Británica en esta plaza, el viernes próximo llegarán a este puerto el Crucero «Barham» y siete Destroyers, que forman parte de dicha Escuadra.

En la «Gaceta» se anuncia a concurso de traslado la provisión de las cátedras de Matemáticas de los Institutos de Jerez de la Frontera y Orense, la de Psicología, Ética y rudimentos de Derecho, del de Teruel; la de Lengua francesa, del de Mahón, y la plaza de profesores de Dibujo, del de Murcia.

A ruego de varios vecinos de la calle de Prieto y Caules trasladamos al señor Alcalde la queja, de que hoy precisamente siendo el día de mas viento no se haya procedido al riego de dicha ría siendo así que los demás días se efectuaba dicho riego. Sería de desear que el señor Alcalde atendiera dicha queja.

A causa de la fuerte temporal del Norte que reina en esta zona el vapor correo «Monte Toro» ha suspendido su salida hasta mañana hora de itinerario. Igualmente ha suspendido su salida de Ciudadela el vapor «Menorquin» que debía hacer para Alcudia a las once de esta mañana.

La «Gaceta» publica una Real Orden dejando sin efecto la de 14 de marzo de 1911, por la que se disponía que los ganados procedentes de Holanda quedasen sometidos a su importación en España, a los reconocimientos y períodos de descanso prevenidos en las Reales órdenes de 31 de diciembre de 1887 y 6 de diciembre de 1888.

Por error de compaginación se colocó ayer indebidamente la numeración del folletín.

Por esta causa reproducimos en este número las mismas páginas de la novela, con el orden correspondiente.

En la función de esta noche en el Teatro Principal se estrenará la grandiosa película titulada «Por cul-

pa de otro», de 1.500 metros, a que se divide en tres partes, cuya proyección, a no dudar, será del agrado del público. Como de costumbre a noche no pudo celebrarse sesión el Ayuntamiento de esta ciudad por no acudir suficiente número de concejales.

Recaudado por concepto de consumos el día 2 Septiembre: Primera tarifa 631'25 ptas. Segunda ídem 42'30 »

Justicia de transportes de Mahón

ANUNCIO. Debiendo celebrarse una subasta local en virtud de lo dispuesto en R. O. de 21 de Febrero último (D. O. n.º 42) para la contratación administrativa del servicio de acarreo de interiores en esta ciudad y la Fortaleza de Isabel II y exteriores en Mahón, Villa Carlos y posiciones de San Felipe, se hace presente a los que deseen tomar parte en la licitación que el acto tendrá lugar el día once de Octubre próximo a las once en esta Jefatura sita en la calle de San Sebastián n.º 1 y que los pliegos de condiciones estarán de manifiesto todos los días laborables desde las nueve a las trece en la misma. Los precios límites que regirán en el acto de la subasta quedarán igualmente de manifiesto en dicha dependencia en las horas señaladas anteriormente y el importe de las garantías para tomar parte en la subasta será de ciento quince pesetas treinta y siete céntimos y noventa pesetas y treinta y dos céntimos y veintisiete pesetas cuarenta y cinco céntimos respectivamente para el primer, segundo y tercer grupos en que se divide la contratación en pesetas efectivas o en papel del Estado al precio medio de la cotización en la Bolsa de Madrid en el mes próximo anterior o su valor nominal en los títulos que tienen este privilegio.

La subasta se verificará con arreglo al Reglamento de contratación administrativa en el Ramo de guerra aprobado por R. O. C. de 9 de agosto de 1909 (C. L. n.º 157) Ley de Protección a la Industria Nacional y demás disposiciones complementarias. Las proposiciones se extenderán en papel sellado de una peseta ajustándose en lo esencial al modelo inserto a continuación y deberán ir acompañadas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante, resguardo del depósito de la garantía aludida expedido por la Caja general de Depósitos o sus sucursales y el último recibo de la contribución industrial que corresponde satisfacer según el concepto en que comparezca el firmante.

Mahón 2 Septiembre de 1912. José Moreno.

MODELO DE PROPOSICION. Don F de T y T domiciliado en... y con residencia en... provincia de... calle de... n.º... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la provincia fecha de... para la contratación del servicio de acarreo de esta plaza y del pliego de condiciones a que el mismo se alude, se comprometo y obliga con sujeción a las cláusulas del mismo y su mas exacto cumplimiento a verificar el servicio de tal grupo por tantas pesetas, acompañando en cumplimiento de lo prevenido su cédula personal corriente de tal clase expedida en... (o pasaporte de extrangería en su caso) y el poder notarial también en su caso) así como el último recibo de la contribución industrial que le corresponde satisfacer según el concepto en que comparezca.

Mahón 2 Septiembre de 1912. José Moreno. MODELO DE PROPOSICION. Don F de T y T domiciliado en... y con residencia en... provincia de... calle de... n.º... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la provincia fecha de... para la contratación del servicio de acarreo de esta plaza y del pliego de condiciones a que el mismo se alude, se comprometo y obliga con sujeción a las cláusulas del mismo y su mas exacto cumplimiento a verificar el servicio de tal grupo por tantas pesetas, acompañando en cumplimiento de lo prevenido su cédula personal corriente de tal clase expedida en... (o pasaporte de extrangería en su caso) y el poder notarial también en su caso) así como el último recibo de la contribución industrial que le corresponde satisfacer según el concepto en que comparezca.

Obleas Magicas de GESSLER para el dolor de cabeza. Las Obleas de GESSLER poseen el lón de curar el dolor de cabeza o la neuralgia, nada mas, y esto lo curan en unos 20 minutos. Cada cajita contiene un folleto que es muy conveniente leerlo. De venta en farmacias. 20

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various exchange rates for gold, silver, and currencies.

Paga el cupón Deuda Amortizable 5 por 100 vencimiento 15 del corriente.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table titled 'PRECIOS DE VENTA' showing prices for various metals like Platino, Oro fino, and Plata fina.

id. 600 id. 00'00 Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arraleta, 7.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table listing prices for Borax líquido, Oxido de la botella, and Plata fina in various quantities.

Crisoles ingleses clase superior al número a . . . 0'35 Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Mahón 3 Septiembre de 1912.

Banco de Menorca Bolsa del día 2 Septiembre 1912

Table with financial data for Banco de Menorca, including 'Interior fin próximo' and 'Amortizable 5 por 100'.

Libras cheque. 26'73 Interior contado 87'40

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 Agosto de 1912.

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Se desea comprar una casa que tenga huerto o jardín. Informes: Anuncivay, 24. 60

Helados En la Pastelería de don Lorenzo Carreras, plaza del Príncipe, 7, se encontrarán todos los días.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 3 a las 12. Choque En la carretera de Torrelodones ha ocurrido una muy sensible desgracia. Han chocado dos automóviles con tan mala suerte que el conde de Racon, dueño de uno de los autos está grave de las heridas que sufrió, y el pobre chauffer tiene fracturado el cráneo.

Carta de Montero Rios El señor Presidente del Senado don Eugenio Montero Rios ha dirigido una carta a un amigo sobre los asuntos de actualidad política. Dice el señor Montero que hasta el presente tan sólo ha pedido a Canalejas un favor de humanidad, que no es decente sacarlo a relucir cuando se ventilan asuntos de política.

Disposición El ministro de Fomento señor Villanueva, ha insistido en que tan pronto como los alumnos de la escuela de Ingenieros industriales vuelvan a la normalidad en cuanto atañe a sus estudios, dictará una disposición accediendo en parte a las peticiones que se le han hecho.

Telegrama de Aldave Se acaba de recibir un telegrama del general Aldave diciendo que un grupo de bandoleros han intentado sembrar cierta alarma entre los moros que trabajaban en el camino de Lazamen lo que les obligó a retirarse.

Palabras de 'La Epoca' Este gran periódico conservador se ocupa de la situación política de un modo muy profundo y demuestra el mal rumbo que toman las cosas políticas.

Consejo de Romanones Logroño 3.—Esta capital que puede decirse es el baluarte de los liberales en España han obsequiado a Romanones con gran esplendor. El Conde ha aconsejado que trabajen para mantener a Canalejas mucho tiempo en el poder.

Llegada de Azzati Ha llegado el diputado republicano señor Azzati para asistir al proceso que se le sigue por los tormentos falsos de los presos de Callera. Algunos periódicos comentando su llegada, preguntan con ironía si traerá del extranjero la célebre camisa ensangrentada que decía tenía como prueba palpable de los tormentos que resultaron una pura fábula y una mera habladuría.

Huelga estudiantil Los estudiantes para ingenieros industriales no entraron a clase. Han protestado de las disposiciones de los ministros que se han negado a sus pretensiones. Por la noche han celebrado un banquete en homenaje al director destituido de la Escuela señor Flores Posada.

Huesca Expedición clandestina Huesca 3.—Comunican de Jaca que encontrándose en aquella estación desde el 15 de Agosto una caja que fué facturada en Zaragoza como fruta, que no había sido recogida por el consignatario, dispuso el jefe de la estación fuera abierta, y al hacerlo se encontró en vez de frutas, dos cananas, una cincha, un revolver, 17 cápsulas, un cuchillo, 60 monedas falsas que parecían de plata, y 25 duros legítimos.

Santander Excursiones regias Santander 3.—Los Reyes han permanecido en las Fraguas. Han recibido a las autoridades que han acudido a complimentar a Su Magestad y han salido muy satisfechos del cortés recibimiento. Ha llegado el infante don Carlos. El tiempo empeora de momento en momento.

Zaragoza Viaje de Luque Zaragoza 3.—Dícese que el Ministro de Guerra vendrá el próximo septiembre para recorrer los valles de la cuenca pirenaica y estudiar las defensas de la apertura de Canfranc.

Alicante General fallecido Ha fallecido el general de división don Salvador Viana Cárdenas.

Tanger Visita del Raisuli Tanger 3.—El jueves visitará el Raisuli la Legación de España. Combate Ha habido un combate entre los gaeers franceses, de estos hay dos oficiales muertos y 14 soldados heridos.

Barcelona Cosas de estudiantes Barcelona 3.—Los estudiantes para ingenieros industriales entraron en clase, pero produjeron un escándalo fenomenal en el claustro de profesores. No contentos con estos desmanes han tenido la humorada de hacer con los libros una fogata. Los ánimos estudiantiles se hallan muy exaltados.

Cadiz Agresión Cadiz 3.—A causa de no haberse cumplido la plab a de casamiento que le dió su amante, una lindísima señorita ha disparado un tiro contra dicho sujeto, de profesión médico, el cual se halla en estado agonizante.

Italia Petardo Roma 2.—En una iglesia próxima a esta capital explotó un petardo que produjo gran pánico entre la gente que se hallaba dentro del templo. Se atribuye el hecho a los anticlericales.

Tarragona Incendio en Amposta.—Fábrica destruida Tortosa 3.—Un incendio ha destruido la fábrica de limpiar arcoses de los hijos de Baldomero Escrivá de Amposta. Las llamas amenazaban invadir las casas contiguas. En la población se produjo gran pánico. Han salido de esta los bomberos con material contra incendios. El vecindario de Amposta presó los primeros auxilios para la extinción del fuego. Las pérdidas se calculan en unos 30.000 duros. Ha quedado libre el departamento del motor.

Centro de Contratación mercantil A CARGO DE D. Pedro Sintés Cardona CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96 Horas de despacho, de 10 a 12 Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos: Compra venta de valores industriales y del Estado, Idem de Créditos hipotecarios y personales. Idem de mercaderías de fácil realización. Idem de fincas rústicas y urbanas. ept Representaciones mercantiles. Cobro de toda clase de créditos: Informes comerciales. Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía. Colocación de capitales con y sin hipoteca.

Representación de la Prensa Viena 2.—Acércanse a mil los periódicos que serán representados en el próximo Congreso Eucarístico. Todas las naciones europeas, menos Portugal, han anunciado el envío de periodistas. OLIVER. Telegramas de la "Maritim", Palma 3. «Mahón» fondeado las cinco sin novedad.—Ginat.

Societades y Corporaciones BANCO DE MAHON En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca junta general ordinaria de accionistas para el día 9 del próximo Septiembre, a las cuatro de la tarde en el edificio que ocupa la Sociedad. Mahón 29 de Agosto de 1912.—P. P. de la Junta de Gobierno.—Gabriel Prats, Secretario accidental. 30-3-6-8

Del Extranjero Alemania Condensado por traidor Berlín 2.—El ingeniero Scholz ha sido condenado a veinte meses de prisión por el delito de vender a un inglés los planos del crucero «Heimdal».

VALORES LOCALES Acciones Marítima 96'00 Idem Gas 92'00 Idem Eléctrica, 1.ª emisión 95'00 Idem Eléctrica, 2.ª id. 95'00 Idem del Banco de Alayor Idem del Banco de Menorca Idem del Banco de Ferrerías Idem del Banco de Ciudadela Idem del Crédito Mercantil Idem de La Islaña Marítima Idem del Crédito Balear Id. de La Energía Eléctrica Obligaciones de La Marítima 5 por 100 101'00 Idem del Gas 5 por 100 Ayuntam.º Mahón 6 por 100 Idem idem 5 por 100 Idem Ciudadela 6 por 100 100'00 Ranticipaciones Red Telefónica 3 Septiembre de 1912.

Como un tesoro! El niño X, hijo póstumo de una familia muy rica, sin afejar enfermedad, va perdiendo el apetito, está triste, enflaquece de un modo alarmante. El médico que le asiste asegura, que el niño SIN CAUSA ORGANICA, SIN LESION RACIONAL que pueda explicar su estado, solo padece de INAPETENCIA y que el desgaste orgánico acabará con el niño porque éste no nutre en cantidad suficiente. La FELIZ CASUALIDAD, cual hada misteriosa, hace llegar con oportunidad a manos del facultativo, un anuncio del JARABE DE HIPOFOSFITOS SALUD y a título de un REMEDIO MAS, se ensaya en el MORIBUNDO dicho JARABE con tan brillante resultado, que desaparece en poco tiempo el fantasma INAPETENCIA y vuelve al niño la salud y la alegría al usar el primer frasco de JARABE. Los padres del MORIBUNDO recobran la felicidad y la alegría, están orgullosos de ver el cambio operado por el JARABE SALUD Y TIENEN DEPOSITADO EL ANUNCIO MISTERIOSO EN ARCA SANTA, como rico tesoro, por haber sido el mensajero de sus alegrías. El JARABE HIPOFOSFITOS SALUD, se vende en todas las farmacias y droguerías.

Espectáculos Teatro Principal Para esta noche grandiosa sesión, con cuatro estrenos de películas. La ruina. La loca de la isla. Historia de un geranio. Merop's. Tontolini en automóvil (estreno). Industria de C. rdenia (estreno). Pomb rdeo de Tripoi (estreno). Dos rosas blancas (estreno). POR CULPA DE OTRO (1.ª, 2.ª y 3.ª parte). Prats. Paltcos principales y plateas con cinco entradas 1'00 Paltcos segundo piso 0'75 Butaca con entrada 0'15 Entrada general 0'10 Paltcos tercer piso para el público A las nueve en Teatro de Verano Cinematógrafo de primer orden para hoy martes 3 Septiembre de 1912, a las ocho y tres cuartos. PROGRAMA El fin de León Nolfi Bella Rita Matrimonio de Figaro (estreno). El subdirector enérgico id. Toutolin roba una bicicleta id. La bota envenenada id. Redención de un alma pecadora (1.ª, 2.ª y 3.ª parte) PRECIOS Entrada general 0'10 Preferencia 0'15

MONADAS Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES Almacén de Muebles.

Ministerio de Cultura 2011

